

sud-africain, tant au pays qu'à l'étranger, constituent une grave menace à la sécurité et à la stabilité de la paix dans le monde et dans la région. Ils ont invité instamment la communauté internationale à prendre des mesures efficaces pour obliger l'Afrique du Sud à instaurer la règle de la majorité. Les Chefs de Gouvernement ont exprimé leur préoccupation du fait que l'Afrique du Sud est capable de mettre au point des armes nucléaires et pourrait bientôt devenir un Etat doté d'armes nucléaires. Ils ont prié instamment tout gouvernement collaborant à l'expansion de l'industrie nucléaire de l'Afrique du Sud de cesser de le faire.

20. Les Chefs de Gouvernement ont étudié la question de l'apartheid dans le domaine du sport et ont convenu d'une déclaration qui est jointe au présent communiqué.

21. Les Chefs de Gouvernement ont reconnu combien il était nécessaire que la communauté internationale appuie davantage et de façon soutenue les peuples de l'Afrique australe dans leur lutte pour la liberté. A cet égard, ils se sont réjouis du succès de la Conférence internationale pour le soutien aux peuples du Zimbabwe et de la Namibie qui s'est tenue au Mozambique du 16 au 21 mai 1977. Ils ont reconnu que la déclaration et le programme d'action de Maputo, malgré les réserves exprimées à l'époque par quelques gouvernements à l'égard de certaines de ces dispositions, ont fourni un cadre dans lequel chaque pays du Commonwealth pourrait mener une action précise pour contribuer à la poursuite de leur but commun, l'indépendance et la règle de la majorité au Zimbabwe et en Namibie.